

محاضرات التجويد (6)

النون والميم المشدودين + الحركات الميم الساكنة



لمشاهدة الدرس على اليوتيوب اضغط على هذه الأيقونة

المصطلحات باللغة الإنجليزية	المصطلحات باللغة العربية
When we have noon or meem with shaddah we make ghunnah. Ex: إِنَّ - أَمَّا	عندما يكون لدينا ميم ونون عليهم شدة تُعمل الغنة. مثال: إِنَّ - أَمَّا
We have 3 rules for meem sakinah.	لدينا ٣ قواعد للميم الساكنة.
Ikhfaa = hiding	إخفاء
Idgham = merging	إدغام
Idhar = clarification	إظهار
We have only one letter for Ikhfaa.	يوجد حرف واحد للإخفاء.
When we have followed by the letter Al_Ikhfaa, we hide meem with ghunnah.	عندما يكون لدينا ميم ساكنة متبوعة بحرف الإخفاء يتم إخفاءها بالغنة.

What is the letter of Al_Ikhfaa? (الباء) Ex: ترميهم بحجارة	ما هو حرف الإخفاء؟ (ب) مثلاً: ترميهم بحجارة
bilabial hiding	إخفاء شفوي
When we have meem sakinah followe by another meem, we merge them together with ghunnah. Ex: عليهم مؤصدة	عندما يكون لدينا ميم ساكنة متبوعة بميم أخرى، نضغمهم مع بعض. مثلاً: عليهم مؤصدة
when we have meem sakinah followe by any letter ather than baa or meem we pronounce meem clearly.	عندما يكون لدينا ميم ساكنة متبوعة بأي حرف آخر فيما عدا (الباء أو الميم) تنطق الميم بوضوح.
Ex: عليهم ولا _ إنهم كانوا	مثلاً: عليهم ولا _ إنهم كانوا
We give it some time.	نعطيها بعض الوقت.
Be careful! When we have meem sakinah followed by waw or faa make sure that you pronounce meem clearly. Ex: عليهم ولا	انتبه! عندما يكون لدينا ميم ساكنة متبوعة ب (واو_ فاء) تأكد أنها ستنطق الميم بوضوح. مثلاً: عليهم ولا
Finsh meem first then say wa.	أنهي الميم أولاً ثم انطق الواو.
Ex: ألم يجعل كيدهم في	مثلاً: ألم يجعل كيدهم في.
Finsh meem first then say fa.	أنهي الميم أولاً ثم انطق الفاء.